



Rotary

国際ロータリー第2530地区

郡山東ロータリークラブ会報

Weekly Report

2017~2018年間テーマ
会員ファースト

会長: 過 足 和 茂 幹事: 根 本 朝 秋 クラブ会報・雑誌・広報委員長: 菅 野 篤

例会日/毎週火曜日 例会場/郡山ビューホテル TEL024-924-1111

ロータリー:
変化をもたらす

●事務局/〒963-8844 郡山市字賀庄15-1 新沢ビル302 ●TEL024-973-7813 ●FAX024-973-7814
●http://ri2530koriyama-east.org ●Email:kerc@cyber.ocn.ne.jp

クラブ創立記念日: 1970年4月5日

第8回例会
(通算2290回)

ガバナー公式訪問

2017年9月5日(火) 郡山ビューホテルアネックス
開会点鐘 国歌斉唱 奉仕の理想 四つのテスト



会長あいさつ 過足 和茂 会長
今日はガバナー公式訪問です。ガバナーをお迎えして新入会員入会式を行いたいと思います。
ガバナーから「郡山東RCの自慢できるところは？」と訊かれました。私は入会から葛西秀匡会員を見ておりますので「品格」とお答えしました。品格をモットーにロータリー活動をして頂きたいと思ひます。



2017~18年度
国際ロータリー第2530地区
ガバナー 鈴木邦典 様

只今入会された3名の方、誠にありがとうございます。郡山東RCは、佐久間有寿ガバナーを輩出した名門クラブです。当時私は地区幹事をさせて頂きました。



新会員入会式
上田 眞 会員 (有) 上田建工 代表取締役
大橋 純 会員 (株) リースキン郡山 代表取締役社長
嶋原和義 会員 (株) 大関警備代表取締役

ロータリーは何をしている団体なのか、皆様方の考え方があろうかと存じます。ロータリー財団、米山記念奨学会、その財源は皆様から頂いているものです。米山奨学生は世界各地から日本の大学で学ぶ学生を対象に奨学金を支給します。彼らは卒業後、日本との架け橋となり世界平和、国際理解に貢献しています。奨学金にはロータリー独自のカウンセラー制度が根付いており、柳沼莞爾直前会長も務められたと聞いています。
一方ロータリー財団では、当地区にとって念願のグローバル補助金を使った震災の復興事業がはじまります。菜種を搾油して土壌を研究します。

1985年に始まったポリオ撲滅計画は、ロータリー財団が資金源です。ポリオをなくすためには、一人でも多くの賛同する仲間を増やすこと、つまりは会員増強です。青少年奉仕活動は、ロータリーの精神を浸透させ、指導者として育成することが目的です。未来のロータリアンを育成するという、大きな目標がございます。しかし市民のロータリーの認知度は低いです。今年度は全員が一つになり、地域に発信してもらいたい。そのためにキャンペーンをしたいと思ひます。地区の補助金8000ドルを各分区に1000ドルずつ、これを活用して大きな事業をしたいと思ひます。皆様にぜひご参加頂いて、公共イメージをアップしましょう。
皆さんと一緒に、クラブが集まって一つのチームとして一年間頑張りたいと思ひます。ご協力をお願いします。

ゴルフ愛好会からのお知らせ 小池正幸幹事

参加予定の地区大会記念ゴルフコンペは定員となりましたので、ゴルフ愛好会では、同日に(10/9) 宇津峰カントリークラブにて開催することになりました。ご参加をお待ちしております。

ニコニコBOX

2017~18年度 国際ロータリー第2530地区ガバナー 鈴木邦典 様
地区代表副幹事 有我弘様 中央分区分ガバナー補佐 佐藤和夫 様 中央分区分幹事 吉田喜一 様
過足 和茂 葛西秀匡 高田藤太郎 中村秀勝 加藤昌幸 一條武人 佐藤雄三 橋詰勝雄 小川則雄 根本一男 柳沼莞爾 相山 進 國分義之 根本輝久 志賀 誠 吉田純男 山内崇史 菅野 篤 清野 正人 横山 宏 上田 眞 大橋 純 伊藤 清正

財団BOX

橋詰勝雄 小池正幸 柳沼莞爾

米山記念奨学会

過足 和茂 小池正幸 柳沼莞爾 根本輝久 吉田純男

出席報告 会員数35名 出席28名 欠席7名 出席率82.35%

●他クラブ出席/地区行事(8/27)…根本輝久 過足 和茂 根本朝秋 郡山西北RC・郡山アーバンRC…根本一男 郡山RC…小池正幸 郡山北RC…根本輝久 地区行事(9/3)…過足 和茂

●ピシター 2017~18年度 国際ロータリー第2530地区ガバナー 鈴木邦典 様
地区代表副幹事 有我弘様 中央分区分ガバナー補佐 佐藤和夫 様 中央分区分幹事 吉田喜一 様

福島交通観光(株)

代表取締役社長 相山 進

福島市東浜町7番8号 TEL024-531-8950

第9回例会
(通算2291回)2017年9月12日(火)
開会点鐘 それでこそロータリー 四つのテスト

会長あいさつ

十五夜と十三夜について

ガバナー訪問では、皆様のご協力ありがとうございました。

十五夜と十三夜について、月が太陽の影に隠れてしまって全く見えないのが新月、そこから15日をかけて満月になります。満月の夜を十五夜、旧暦の毎月15日になっています。

現在も行事として残っている十五夜は、旧暦の8月15日を指しています。元々中国で始まった中秋節をいい、お饅頭を食べたり知り合いに贈ったり、お酒を飲んだりするお祭でした。ベトナムや台湾にも同じような風習があります。

日本に入ってきたのは平安時代で、貴族が月を見ながら和歌を詠んだり、酒を飲んだりする行事でした。そこに収穫を喜ぶ行事が混じり、今に至っています。

すすきや団子を飾りますが、すすきは神様が寄り付く物として、収穫の象徴、稲穂に似ているからという理由で飾られています。

月見団子は、十五夜は15個、十三夜は13個お供えします。十五夜には、これから始まる秋の収穫の無事を祈り、(十五夜の後に巡ってくる)十三夜は、収穫が終わったことを感謝するのが一般的な意味合いです。

十五夜と十三夜は、同じ場所で見ないとだめだそうです。片見月(かたつきみ)といって縁起が悪いそうです。今年の十五夜は10月4日、十三夜は11月1日です。もし10月4日に飲みに行かれたら、11月1日にも同じ店に行くことをお勧め致します。

過足と茂 会長



幹事報告

根本朝秋 幹事

●白河地区大会参加について(15名予定)

10月15日(日)7:45なりた温泉集合
クラブブレザー・ネクタイ着用

●友好クラブの定義について

奈良東RC書面確認、花蓮RCは書面が見当たらず。

ニコニコBOX

過足と茂 根本朝秋 葛西秀匡 中村秀勝 加藤昌幸 一條武人 佐藤雄三
橋詰勝雄 根本一男 柳沼莞爾 國分義之 根本輝久 川村雄一郎 佐藤一正
菅野 篤 佐藤義幸 上田 眞 伊藤清正

財団BOX

根本朝秋 葛西秀匡 橋詰勝雄 小池正幸 柳沼莞爾

米山記念奨学会

過足と茂 根本朝秋 小池正幸 柳沼莞爾 根本輝久

出席報告 会員数35名 出席20名 欠席15名 出席率60.60% 前回修正率85.29%

第3回役員理事会 審議事項 平成29年9月12日(火)

- 9-11月プログラムについて ●10~12月納入金について ●新会員候補者について
- 10月の例会変更・10/15地区大会(白河)・10/21猪苗代湖水草回収作業
- 中央分区分「一本の水路」製作委員会選任について…郡山東RCから柳沼莞爾会員
- 品竹悦子先生から赤い羽根募金後援のお願い…11月下旬~12月上旬郡山駅前募金活動に会員参加協力。ポケットティッシュ(1000個)の製作。
- 郡山の民話CDプレゼントの施設同行について(4施設)
- クラウドサービス更新について ●米山梅吉記念館。全国一人100円募金運動について
- 郡山市献血推進協会会費納入について(2口) ●クラブ会報について(アンケート結果)

新会員卓話「当社のリクルート活動」

佐藤義幸会員 八光建設(株)常務取締役管理本部長

生まれたのは三穂田町の山奥です。郡山商業高校では3年間グラウンドに放牧され、サッカー一筋でした。橋詰勝雄先輩の指導のもと、全国大会に2度出場。東北学院大学でもグラウンドに放牧され、サッカーに明け暮れていました。4年の時全国大会に出場しました。卒業後は郡山信用金庫に21年、その後八光建設に転職し現在に至ります。趣味はゴルフ、スキーはSAJ一級の資格を持っています。サッカーは県南シニアサッカークラブに所属、小川則雄さんも一緒です。他に釣りなど、年間を通して多趣味です。



会社ではリクルート活動をしています。福島県の6月期有効求人倍率は1.45倍、新規は1.81倍、我々の建設業界では9.41倍で、中小企業はほとんど取れない状況です。これを打開するために、どのようなことをしているかお話しします。

従来のリクルート活動は、ハローワーク、高校大学への求人票、HPに掲載、県や国が主催する合同企業説明会などです。担当はベテランの人事担当者、学生から見れば親父さんです。ブースはテーブルとイスを並べただけ、これでは学生は寄り付かないし、求人にも繋がりません。

現在は求人票提出は同じですが、エントリーシートを配っています。HPでは当社の魅力と欲しい人材を限定、項目に半分以上当てはまる人は来て下さいと、逆指名のような形でやっております。

合同企業説明会では、派遣するチームを若い順から男女混合で指名、身近で就職活動をした人たちに当たらせています。視覚に訴え、ブースはカラフルで目立つことを優先、目立つとメディアも食いつき、TVの取材を受けました。ニュースになれば宣伝効果にもなります。キャッチフレーズも目立たなくてはいけないので「欲しいのはあつい人」、当社のミッションとして「福島を建て直そう」建築業として建て直すということです。赤は当社のイメージカラーです。販促グッズを配っています。結構評判です。

八光建設では、働くメリットをHPに掲載しています。受注から引き渡しまで、一つの案件に携わることができる。お客様から直接お金を頂きながら感謝される。愉快的社長は、研修と称して色々な場所に連れて行ってくれます(北欧、西欧まで)。有名設計士の建築作品を間近で見られる。まだ発展途上の会社でございます。若手に賭けます。投資は十分します…とアピールしています。

先日の説明会では、昔ながらのブースには学生が座りませんが、当社のブースは2時間で8人の学生に説明を聞いて頂きました。3回の合同企業説明会に参加し、女性3名に入社して頂くことができました。今は技術者が足りないの、技術者の採用を目指しています。

当社の関連企業、裏磐梯の「ホテリ・アアルト」は、企業の元福利厚生施設(80室)で、当社がリノベーションしました。2人部屋12室、6名まで泊まれる離れが1室です。ハイシーズンは関東圏からお客様がいらっしゃいますが、冬場はこれからの課題です。並木のレストラン「アーマ・テラス」は、元冷凍倉庫をリノベーション。20名位から最大100名までのパーティができます。教会も隣接していて、結婚式から二次会までできます。究極の目標は、当施設で披露宴をして頂いた方に住宅を作って頂こう。長い目で見た情報収集です。

(株)添野建設

代表取締役 添野 幹市郎

郡山市島1丁目4番12号 TEL024-927-6273

第10回例会
(通算2292回)2017年9月19日(火)
開会点鐘 それでこそロータリー 四つのテスト

会長あいさつ

日本の休日、敬老の日の始まり

日本の休日についてお話しします。5月のゴールデンウィークとは別に、2009年と2015年の9月に大型連休「シルバーウィーク(4連休)」がありました。次のシルバーウィークは2026年です。

休日には2種類あり、決まった日付のもの、「ハッピーマンデー」と言って、第3週の月曜日に動くものがあります。動くのは「体育の日」、「敬老の日」などです。できるだけ連休を取ってもらうため、政策が変わったそうです。

「敬老の日」は、小さな村の小さな催しから始まりました。1947(昭和22)年、兵庫県多可郡野間谷村(現在の多可町八千代区)の門脇政夫村長が、農繁期が一段落する9月15日に、55歳以上のお年寄りを集めておもてなし会をしました。今、55歳をお年寄りというのはおかしいですが、当時は55歳以上でした。

昭和23年7月に国民の祝日に関する法律が制定され、「こどもの日」や「成人の日」が生まれました。「敬老の日」はありませんでしたが、門脇村長ががんばり、9月15日を「としよりの日」として、村独自で祝日にして他の自治体にも働きかけました。1950年(昭和25年)、ようやく兵庫県が「としよりの日」を制定し、16年後1966年(昭和41年)、「建国記念日」、「体育の日」と合わせて「敬老の日」が生まれました。

訃報のお知らせ

元会員の門馬真澄さんが、8月13日にお亡くなりになりました。お別れ会は、9月27日(水)、郡山ビューホテルにて開かれます。当日ご都合のいい方は、クラブのブレザー、ネクタイ着用でおいで下さい。

エコキャップ回収のご案内



エコキャップを9/26、10/3の例会場でお預かりしますのでお持ち下さい。大量にある場合はご連絡下さい。

猪苗代湖水草回収作業のご案内

猪苗代湖水草回収作業は、10/21(土)天神浜で行われます。例会変更となります。

9:30登録、作業は10:00~12:00、昼食は会場近くに準備します。集合はなりた温泉駐車場、8:20集合・8:30出発です。会員は郡山東RCジャンバー着用をお願いします。

9月の会員誕生日

吉田純男(526.9.5) 佐藤文平(59.9.21)



ニコニコBOX

過足 和茂 根本 朝秋 葛西 秀匡 高田 藤太郎 中村 秀勝 加藤 昌幸 佐藤 雄三
橋詰 勝雄 根本 一男 小池 正幸 柳沼 莞爾 相山 進 國分 義之 根本 輝久
志賀 誠 吉田 純男 川村 雄一郎 菅野 篤 清野 正人

財団BOX

根本 朝秋 橋詰 勝雄 小池 正幸 吉田 純男

米山記念奨学会

過足 和茂 根本 朝秋 根本 輝久

出席報告 会員数35名 出席19名 欠席16名 出席率55.8% 前回修正率63.64%

過足和茂 会長



会員卓話「50周年にむけて」

お手元に40周年記念誌を資料としてご用意しました。

平成22年4月、40周年の記念式典が行われました。入会年度順名簿によれば、過足会長以降に入会された方は、40周年の記憶がないことになります。

40周年では、40代会長は水品幸意さん、実行委員長は葛西秀匡さんでした。先ほど訃報が届いたチャーターメンバーの門馬真澄さんが「40周年の歩み」として講演、来賓のガバナー、市長より祝辞。記念事業は、大安場史跡公園へ時計を寄贈。また、手引きサークル「道」、社会福祉法人「にんじん舎の会」への寄付が行われました。

50周年で一番大事なものは記念事業です。「郡山の民話」の事業や震災後のボランティア活動、小川則雄会員が中心の「ラ・キャラバン・ボンアペチ」のアナウンスなども考えられるのではないのでしょうか。また新しい事業があれば、紹介もできます。式典のあとは記念講演、記念事業にふさわしい学識経験者の講演などが考えられます。

40周年祝賀会の開会宣言は私でした。当時私の父が分区のガバナー補佐で、お祝いの言葉を述べることになり「親子で登壇することをお許し下さい」と言い、受けたことを覚えています。アトラクションは、たとえば将来有望な若者のコンサートや、先日私があるところの記念式典に出た時は、高校の和太鼓が迫力があって心に響きました。こういうのもいいと思いました。

40周年を参考にすると、祝賀会では、郡山ビューホテルの総料理長の町田勇さんが会員で、レベルの高い料理を楽しみました。50周年では、例えば小川会員からフランス人の三ツ星シェフにご協力頂くなど、今はまだ何も無いところからですが、漠然と考えています。

どんなことをやっていくのか、記念の寄贈についても、こんなところなど、情報を頂きたいと思います。

40周年記念誌には、これまでの入会時の名簿があります。過去に入会された方の会社など、これを会員増強に役立てたいと思います。50人を超える会員は難しいとは思っていません。賑々しく次の55周年、60周年につなげていけたら、私が50代の会長を仰せつかった意義があると考えています。

郡山東RC全員が協力し合っていくことに意義があります。50周年を楽しく迎えられる記念事業になれば幸いです。我々が楽しかった、終えていい打ち上げができる会にしたいと思います。これまで以上の皆様方の力強いご支援とご指導を願いながら進めたいと思います。



(株) 中央会計センター

取締役会長 高田 藤太郎

郡山市田村町徳定字下河原429-4 TEL024-944-05661

第11回例会
(通算2293回)2017年9月26日(火)
開会点鐘 我らの生業 四つのテスト

会長あいさつ

秋の七草

秋の七草は、山上憶良が万葉集で詠んだ美しい花々のことで、ハギ、キキョウ、クズの花、フジバカマ、オミナエシ、ススキ、ナデシコの7種類です。

お正月に食べる春の七草は、私の商売でもあります。由来は紀元前の中国まで遡ります。当時の中国では七日正月といい、七日が一つの節目で、七種の野菜を入れた汁を飲むそうです。日本に入ってきたのは900年頃で、文献によると当時の日本では穀物のおかゆで、七草になったのは、1360年ごろです。秋の七草を詠んだ山上憶良は660年頃の生まれで、実は日本の春の七草より先輩と言えるかもしれません。

秋の七草の萩は、草冠に秋で、昔から秋を代表する花です。秋彼岸の「おはぎ」は「萩」、春彼岸の「ばともち」は、春の花を表す「牡丹」から名づけられたそうです。オミナエシ(女郎花)は黄色い花が、美女を圧倒する美しさがあるということでこの名前になったというのが有力な説です。ナデシコは撫でたくなるようなかわいい女性や子どもという意味です。私どもが耳にする機会が多いのは大和撫子、サッカーのチームです。奥ゆかしい日本女性の佇まいと、派手ではなく、控えめに咲く撫子、まさにぴったりの表現だと思います。

幹事報告 根本朝秋 幹事

●赤い羽根募金で、駅前配るポケットティッシュができました。

席替えのお知らせ 加藤昌幸 SAA

10月から新しい席になります。名札を確認の上、席にお着き下さい。また食事の準備がありますので、例会の出欠は金曜日まで。どうしてもという場合は、月曜日の午前中までにご連絡下さい。

新会員紹介 小川則雄会員

米倉さんは海外での人材派遣業で、半分位は日本にいません。ようやく帰ってまいりましたので、ご紹介いたします。私の近所で小さい頃から親しくしております。よろしくお願い致します。

米倉久嘉会員

ライフ事業協同組合代表理事

私どもは日本企業の人材不足、介護の人材不足を補うため、東南アジアと事業協定を結び、人材を派遣する組合です。何かありましたらよろしくお願ひします。若輩者ではありますが、皆様方からのご指導ご鞭撻をよろしくお願ひ申し上げます。

こおりやま産業博のご案内

●企業内覧会/10月6日(金) ●一般公開/10月7日(土)～8日(日)
●会場/ビッグパレットふくしま

私どもの会社でも展示致します。特殊なプロジェクター、VR(バーチャルリアリティ)など、非常におもしろい内容です。ぜひ皆さん足を運んでみて下さい。

過足と茂 会長



会員卓話「目配り、気配り、心配り」

佐藤雄三会員

皆さんのお店が郡山に一つしかないないお店だったら、お客様に「いらっしゃいませ」「ありがとうございます」と言うでしょうか。愛想が悪くてもそこしかないのを買おうと思いますが、他にお店ができれば、行かなくなります。

夏の暑い日、お店に入り出た水を一気に飲み、もう一杯飲みたいと思いました。料理はきても、スタッフは空のコップに気がつきません。お水を下さいと話す、「少々お待ちください」と言い、それっきりでした。郡山ビューホテルならコップが空なら黙ってお水を注いでくれます。「目配り、気配り、心配り」だと思います。

銀行の窓口が全部開いているのを見たことがありません。先日は混んだ待合室で、杖をついたおばあさんが立って待っていました。20分も立ったまま、行員におばあさんを先にといいましたが、「番号順にやっておりますので」と返ってきました。ならばイスを持ってきて座せたらと言うと、すみませんの一言でなんの対応もしません。なぜ奥にいる支店長さんや次長さんがヘルプしてくれないのか、あんなに並んでいてもなんとも思わない。

ビジネスホテルの朝のバイキングは、たいいてい7時から。一人のお客様が早く出たいので5分でもいいから先に、なんでもいいのでお願いすると、「朝食は7時からでございます」。何とかお願いできませんかと言うと「規則なので」という返事でした。そのお客様はもういいと帰りましたが、このホテルのリピーターになるでしょうか。

温泉旅館で、翌日のチェックアウトは11時、ゆっくりして行って下さいと言われました。朝食を食べてから一寝入りするかと思いましたが、朝食から部屋に戻ると、ふとんが上げられていました。フロントでは、アルバイトの時間があるからと言います。結局は8時半頃そそくさと帰りました。

東京青山のレストラン「カシータ」は、最後のお客様がご自分の意思で立った時が閉店時間です。あるお客様は、自分の生まれた時間に親と食事をしたいと深夜の2時にディナーを予約しました。普通は閉店時間、スタッフは上司にも聞かないで受けました。今ならお客様のわがままと言うところでしょう。人手不足の世の中で従業員が辞めてしまうというのが大方の見方ではないでしょうか。「カシータ」はどんな要望でも受けます。料金は高めでも予約が取れません。お客様に料金以上の満足を与えているからでしょう。同業者が多い中で、どうしたら自分の会社を選んで頂けるか。安い、速い、おいしい、接客がいい、値段以上の価値、いろいろあると思いますが、商品売る前に、自分を売って頂きたいと思ひます。

ニコニコBOX

過足と茂 根本朝秋 葛西秀匡 高田藤太郎 中村秀勝 加藤昌幸 佐藤雄三 橋詰勝雄 小川則雄 柳沼莞爾 國分義之 志賀 誠 吉田純男 川村雄一郎 佐藤一正 菅野 篤 真壁 健 米倉久嘉 鳴原和義

財団BOX

根本朝秋 葛西秀匡 橋詰勝雄 小池正幸

米山記念奨学会

過足と茂 根本朝秋 小池正幸 吉田純男

出席報告 会員数35名 出席21名 欠席14名 出席率64.70%

●他クラブ出席 福島グローバルRC・郡山北Rc・・・根本輝久



吉田純男会員

中村歯科医院

副院長 中村秀勝

郡山市清水台2-7-25 TEL024-932-2625